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本日は、年度末のお忙しい中、ご参加いただきありがとうございます。 

冒頭で皆様に校長として感謝いたします。この２年間にわたりコロナとの戦いでしたが、本校は、

昨年度の６月の学校再開以降、今年度の２月まで臨時休校や学年閉鎖、学級閉鎖になることなく、

日々着々と学校生活を過ごすことができました。２月以降学級閉鎖になるところもありましたが、他

校と比べると少なめで、学習進度の遅れには至りませんでした。これも保護者・地域の皆様のご理

解・ご協力と児童の基礎体力・衛生管理、気持ちでのがんばり、本校教職員の取組と幸運のお陰であ

ったと感謝しております。 

新学習指導要領では、３つめの柱として「主体的に学習に取り組む態度」「学びに向かう力・人間性

等の涵養」を目指しています。そのため本校では、「音読大賞」「かけ算大賞」「松戸市特級体力章」な

ど自ら進んで取り組み、発表し、感想を書くプロジェクトや「あいさつ大賞」「おそうじ大賞」「廊下

を歩き隊」「いじめをせずに小さな親切隊」等を制定し、進めてきました。 

 

◎ 今年度の結果です。  

１．「みんなが笑顔の新西小」を旗印にしてきました。今年も１年生全員が描いた「笑顔の旗」は、

校長室の廊下に年間掲示しています。 

２．意欲的に学ぶ「学力向上プロジェクト」「音読大賞」は、ゴールデンウイーク明けの５月６日から

毎日放送発表してきました。今年は１７０名発表し、表彰され、感想を書いています。「かけ算大

賞」は２年生中心に４７名発表し、表彰され、感想を書いています。２階の放送室前に２年間分

の参加者と感想を掲示しています。また、さらに発展として２０×２０までの「インド式かけ

算」に挑戦する子もいました。 

３．「体力向上プロジェクト」「松戸市特級体力章」は、コロナ禍でも取り組め、５０m走、立ち幅跳

び、ボールなげ、連続さかあがり、なわとび３種目の計５種目です。 

全種目特級をとった特級体力章１名、種目別体力章９６名、申請率は、市内でダントツの１位で

した。２階にある大多目の廊下に２年間分掲示していますのでご覧ください。申請者数は一昨年

度１３人、昨年度５１名、今年度９７名と増加しました。 

４．新型コロナウイルス対策、ソーシャルディスタンスは、現在も登校時は、自動消毒器を使い、ピ

ロティのサークル４７個も活用しています。乾燥予防として、各クラスに加湿器２台と温度湿度

計を設置しています。 

５．家庭・地域との「共育」ということで返事や挨拶など基本的な躾の重視を図りました。「あいさつ

大賞」、年間でほぼ全員となりました。 

６．みんなのための勤労の大切さを重視しています。「おそうじ大賞」、３学期の分を合わせると全校

の４分の３以上になります。 

７．学校からの情報発信の場の拡大として、この２年間学校ＨＰの充実を図ってきました。おかげさ

まで今年のアクセス数は、２０１８年の約５倍、２０１９年の約３倍、２０２０年の１．５倍に

なっています。近隣４校で比べると圧倒的に多いです。そして月別では１０月が一番多かったで

す。これは、修学旅行・林間学園の記事と新１年生の学校選択制の影響があったと思われます。

ちなみに来年度の入学者は、昨年度に近い６７名で、全校児童数は、卒業生より新入生が多くな



る傾向が続きますので、毎年増加していきそうです。過去の「学校選択制で選ばれなかった学

校」から脱却してきました。 

８．学校の安全を自分たちで守る歩鬼隊（あるきたい）、廊下は走らず、積極的に歩こうという意思を

持つ子どもが１６０名になりました。校長室隣の廊下に掲示してあります。みんなで意識するこ

とで、廊下での出会い頭の衝突や階段の飛び降りなどでの事故が激減しました。 

９．いじめ防止として、いじめをせずに小さな親切をしようという「小さな親切隊」を新設しまし

た。中央階段の踊り場に掲示してあります。現在９９名になりました。隊員の希望者には１月に

「小さな親切」運動松戸支部からいただいたコスモスの種を渡しました。 

１０．本校の研究として「国語科教育」をスタートしました。言語活動の充実を目指し、全学年で授

業研究を行い、講師の先生を呼んでの研究協議会を開きました。 

１１．学力テストを１月に全学年で実施し、学習状況を測りました。本日、担任より個票をお渡しし

ます。今年の新西小の子どもたちの国語・算数の学力テストの結果は、国語が算数より良かった

です。算数について来年力を入れて取り組んでいきます。 

１２．学校評価は、すでに結果を配付いたしましたが、学校への総合的満足度では高い評価をいただ

いています。１０項目中６つで昨年度から上昇し、１つは変わらず、３つが下降しました。心の

教育の分野、いじめをせずに自己肯定感、自己尊重感を高める項目が落ちていることが、来年度

への大きな課題ととらえています。毎月のいじめアンケートを集計し、生徒指導部会で検討して

います。まず担任が聞き取り、それぞれに指導。それでも解決しない場合、管理職、特別支援コ

ーディネーター、外部機関が介入し、保護者の方も含めて指導を行っています。今年は１３０件

解決し、７０件が取組中です。計２００件がいじめアンケートから上がってきました。道徳教育

の充実、学級経営能力や生徒指導能力の向上のための研修も進めていきたいと思います。 

１３．学校評議委員会 今年は、１回目開催、２回目は、書面開催となりました。評議員様からお返

事をいただきました。「先日配付していただきました学校評価を興味深く拝読しました。この種の

アンケートでこれだけ自由記述で○を得るのは、ほぼ最高点に近いものと理解しております。校

長先生始め諸先生方のご努力に感謝します。下校パトロールの際の、最大のモチベーションは子

どもたちから「さようなら」の言葉をかけてもらうことです。全くの肌感覚ですが良くなってい

ると感じております。」 

その他  事務室前の廊下には、各クラス代表の絵画が掲示されています。 

図工室前の廊下には、市内書き初め展の作品が掲示されています。 

     事務室前玄関には、今週の生け花が飾ってあります。 

 

春休みについて 

 新年度に向けての準備や、今年度の整理、復習をして、新学年を迎えてください。全学年で学級編

成替えとなります。 

新型コロナウイルスの対策は、３月２１日でまん延防止措置が解除されましたが、春休み中も感染

防止につきましては、気を緩めず、新しい生活様式を守り、お過ごしください。 

３月２４日には、修了式と辞校式があります。転退職される先生の紹介をします。４月より新体制

となります。４月５日には全員が元気な顔を見せてくれることを、職員一同楽しみにしています。 


